

Discours Matthieu Schlesinger
inauguration de l'école réhabilitée du Poutyl
Mercredi 31 août 2022

Monsieur le Secrétaire général,

Madame la Députée,

Monsieur le Sénateur,

Monsieur le Président d'Orléans Métropole

Monsieur le Président du Conseil d'administration de la CAF

Mesdames et Messieurs les maires,

Mesdames et messieurs les élus,

Monsieur le Directeur de l'inspection académique

Madame l'Inspectrice,

Mesdames les enseignantes,

Mesdames, Messieurs, Chers amis

Inaugurer une école est un moment hautement symbolique pour une commune. C'est le signe bien visible de la vitalité de la Ville de témoigner de la volonté de ses élus de préparer l'avenir. La dernière école ouverte à Olivet était celle de Michel Ronfard, il y a 27 ans, et elle préparait déjà l'aménagement à venir du quartier du Larry. Pour autant, depuis ce temps, nous n'avons pas été avares de travaux de transformation et de modernisation de nos écoles depuis tout ce temps, bien au contraire !

Avec l'ensemble de l'équipe municipale, je me réjouis donc de vous accueillir pour cet événement au sein de cette nouvelle école du Poutyl. Au-delà de ses qualités intrinsèques, cette école est une parfaite illustration du projet global que notre équipe porte pour la Commune d'Olivet.

Cette nouvelle école s'inscrit en effet au croisement de trois évolutions majeures dans l'histoire de la ville d'Olivet.

Elle lance tout d'abord la réinvention du centre-ville de notre commune au service de sa convivialité et de son dynamisme. Poursuivant une réflexion engagée il y a plus de 30 ans, nous avons choisi de faire de la rénovation de l'école du Poutyl la première étape de cette opération d'aménagement du Clos du Bourg dont elle contribue à donner le sens et l'ambition.

Elle répond ensuite à l'évolution des besoins de la population olivetaine. Il y a quelques années en effet une étude prospective révélait qu'Olivet allait devoir accueillir 200 élèves supplémentaires d'ici 2030 en raison notamment du développement urbain important de la commune, au Larry mais aussi autour du boulevard Victor-Hugo. Il nous fallait répondre aux attentes des familles qui ont le souhait de s'installer chez nous.

Elle intervient enfin à une période d'accélération des défis posés par le dérèglement climatique. Nous ne pouvions plus accepter que les enfants fréquentent une école vieillissante, mal isolée, en hiver comme en été et peu fonctionnelle.

Le projet que vous découvrez donc aujourd'hui dans son état presque final met donc en œuvre ces trois ambitions essentielles.

Nous affirmons notre volonté d'inscrire au cœur de notre ville une école publique moderne. Cette école constitue en quelque sorte le nouveau barycentre d'Olivet, en face de l'hôtel de ville et du Parc du Poutyl, sur le mail, à mi-chemin entre l'église Saint-Martin et la place Louis-Sallé. C'est un choix fort car cela traduit et confirme la conviction que le savoir, l'éducation, la transmission et le service public fonde la civilisation française et européenne.

Nous portons un projet architectural fort qui allie notre attachement à notre patrimoine et le souci de nous projeter vers l'avenir. Nous avons en effet tenu à conserver le bâtiment historique et emblématique de l'école des garçons, et l'Agence d'architectes M'Cube a su tout à la fois le mettre en lumière et en faire le socle de l'extension. En alliant l'ancien et le moderne, notre école est le trait d'union entre le vieil Olivet et le nouveau. Elle démontre également que c'est en respectant notre identité et notre patrimoine et en y plantant nos racines que nous sommes capables d'inventer et d'innover. N'est-ce pas après tout une métaphore de pierre d'une des missions fondamentales du Professeur ? Le projet d'aménagement de notre centre-ville va pouvoir maintenant se déployer grâce à l'élan donné par ce projet.

L'adaptation aux défis du dérèglement climatique est dans l'ADN de la nouvelle école du Poutyl. Beaucoup d'éléments semblent évident aujourd'hui, surtout après l'été que nous avons connu. Il ne l'était pas autant lorsque nous avons lancé le projet en 2018 : les cours "OASIS", l'isolation en paille, le béton de chanvre etc... Cette sensibilité commune avec l'agence d'architectes qui nous a accompagnés, nous a permis de retenir d'emblée un niveau d'exigence élevé et de l'intégrer à tous les niveaux de la conception du bâtiment.

Enfin et peut-être surtout, la nouvelle école du Poutyl est un lieu d'instruction et de travail pour toute la communauté qui va y vivre au quotidien. J'ai une pensée pour les enfants qui vont dès demain venir s'asseoir dans ces nouvelles salles de classe, pour les enseignants qui vont les accueillir et pour l'équipe périscolaire. Nous avons voulu leur offrir le meilleur cadre possible pour que tous puissent s'épanouir. Les salles sont grandes, lumineuses, bien équipées, les couloirs sont larges et clairs, une nouvelle salle polyvalente de 90m², ouverte sur l'extérieur, a été créée... Et la cantine, pour la première fois, sous la forme de self, intègre le site même de l'école.

Vous l'avez compris toutes les conditions sont réunies pour que cette école soit un succès et je remercie toute la communauté éducative pour sa patience et sa compréhension pendant la durée des travaux, et sa participation au déménagement depuis l'école éphémère.

Ce succès est évidemment collectif. Je voudrais en conclusion de ce discours prendre le temps de remercier les principaux acteurs de cette réalisation.

- L'agence d'architectes M'CUB, M. Christian Hackel avec qui le travail partenarial a été approfondi et sincère, et son équipe Mathieu Le Cadre, Boris Sauboy, Pauline Liot et aussi Axel Rocher du cabinet Gilbert.
- La directrice Mme Fabienne Boulan, l'équipe des enseignantes, les parents d'élèves, les agents périscolaires que nous avons tenu à associer aux différentes étapes et qui ont participé à l'expression des besoins et à l'examen des plans ;
- Stéphane Bourdillault, Michel Leclercq, Nicole Chayot et leurs alter-égo Thomas Haugeard, Vincent Gomes, Betty Antoine, Bérénice Miché, Mickael Dubois et Pierrick Villermet, JPC.
- Nos financeurs. Sur ce projet d'un montant 8,5 millions d'euros, nous avons été accompagnés par :
 - L'Etat à travers la Dotation de Soutien à l'Investissement Local de l'État à hauteur de 343 350€ ;
 - La Caisse d'Allocations Familiales du Loiret pour une aide de 94 900€ et l'accord d'un Prêt à Taux Zéro (189 800€) ;
 - Orléans Métropole dans le cadre d'un appel à projet de solidarité territoriale qui nous a permis d'obtenir 80 000 €.

Monsieur le secrétaire général, avant de conclure, je me permets également de vous prévenir que cette nouvelle école n'est que la première étape de notre plan écoles 2020/ 2030 qui en compte trois. Nous travaillons déjà à la construction d'une école élémentaire dans le quartier de la Vanoise pour la rentrée 2024. Viendra ensuite la reconstruction du groupe scolaire du Val, de type pailleron, sur un terrain déjà acquis par la ville, tout proche. C'est beaucoup d'argent à investir. 30M€ sont ainsi consacrés à l'éducation sur dix ans dans notre Plan Pluriannuel d'investissement. J'ai donc entendu avec beaucoup

d'attention le week-end dernier l'annonce de la Première Ministre de débloquer un fonds vert d'1,5 milliard d'euros pour mettre, entre autres, les écoles sur la voie de la transition. Nous serons prêts à déposer des dossiers !

Je vous remercie.